

**RAPPORT DE LA RÉUNION DU
GROUPE DE TRAVAIL VIRTUEL SUR LA RÉVISION DU RÈGLEMENT INTÉRIEUR**
(réunion en ligne, 8 juillet 2020)

1. Ouverture de la réunion

Le Président de la Commission, M. Raul Delgado, a ouvert la réunion et souhaité la bienvenue à tous les participants. Il a rappelé que lors de la 26^e réunion ordinaire de la Commission internationale pour la conservation des thonidés de l'Atlantique (ICCAT) tenue à Palma de Majorque (Espagne), du 18 au 25 novembre 2019, la Commission avait approuvé la création d'un Groupe de travail virtuel sur la révision du règlement intérieur de la Commission (VWG-RRP). Il a été convenu à ce moment-là que le Groupe de travail serait présidé par le Président de la Commission.

2. Présentation des participants

Le Président de la Commission a dressé la liste des participants à la réunion. La liste des participants est jointe à l'**appendice 1**. Le Secrétariat a assumé la tâche de rapporteur.

3. Brève introduction par le Secrétariat sur le déroulement de la réunion avec Teams

Le Secrétaire exécutif adjoint a donné une brève introduction sur le déroulement de la réunion avec Teams et les instructions pour demander la parole et intervenir.

Il a été noté qu'aucune interprétation n'était disponible, ce qui désavantageait sérieusement les délégués non anglophones. Il a été convenu que le Secrétariat devrait explorer les possibilités d'interprétation en ligne pour toute réunion future du VWG-RRP, en notant que certaines plateformes incluant l'interprétation, comme Zoom, présentent des restrictions dans certaines CPC.

4. Examen du mandat /des termes de référence/ de la durée de vie prévue du Groupe de travail

Il a été noté que divers documents se trouvaient sur le site cloud de la réunion, y compris des contributions de certaines CPC concernant le mandat du Groupe de travail.

De nombreuses délégations ont estimé que le VWG-RRP devrait d'abord concentrer ses efforts sur les deux thèmes principaux qui avaient été soulevés lors de la réunion de la Commission de 2019, ce qui n'empêcherait toutefois pas de discuter d'autres questions une fois que les travaux sur ces deux thèmes seraient achevés tels que ceux développés dans les propositions faites par le Salvador, le Sénégal et le Taipei chinois, disponibles sur le site web de ce Groupe de travail. En ce qui concerne les questions autres que les deux questions prioritaires, une CPC a rappelé ses commentaires écrits antérieurs selon lesquels la première étape du Groupe de travail devrait consister à définir la portée et le cadre de toute autre question de procédure qui pourrait nécessiter des éclaircissements, lesquels seraient ensuite communiqués à la Commission pour qu'elle apporte sa contribution avant que les délégations n'entament le travail de fond consistant à élaborer des propositions. Cela permettra au VWG-RRP de mieux cibler ses efforts afin de fournir un avis clair à la Commission sur les questions qui doivent être traitées et sur la manière de le faire.

De l'avis général, les travaux du VWG-RRP devraient être achevés avant la fin de 2021 ; la nécessité de poursuivre ses travaux au-delà de cette échéance devrait être examinée lors de la réunion annuelle de 2021.

La question de savoir s'il était approprié ou non de poursuivre la réunion virtuelle compte tenu du manque d'interprétation a été débattue. Il a été convenu que certaines questions, principalement l'élection des mandataires, devraient être résolues avant la prochaine réunion annuelle si possible, étant donné que 2021 est une année électorale. Il a en outre été convenu que le VWG-RRP devrait avoir un premier échange de vues par correspondance. Une fois que des propositions plus concrètes seront disponibles par écrit, le VWG-RRP pourra se réunir à nouveau virtuellement pour en discuter et décider des prochaines étapes.

5. Identification des questions clés et des priorités

Le Groupe de travail a convenu que les deux questions clés à prendre en considération seraient les suivantes : 1) le processus d'élection des mandataires de la Commission et 2) le processus de soumission des propositions et l'avancement de celles-ci après leur présentation. Une CPC a noté que la première question est extrêmement importante et doit être résolue avant la réunion de la Commission l'année prochaine, sinon la Commission pourrait avoir des difficultés à faire avancer le processus d'élection des mandataires de la Commission avec les règles actuelles, qui, de l'avis de certains, ont causé une grave confusion lors de la réunion annuelle de l'année dernière. En ce qui concerne la deuxième question, le Groupe de travail a noté que le Groupe de travail virtuel sur une position financière durable (VWG-SF) étudie également les moyens d'améliorer la présentation des propositions et estime qu'il faudrait veiller à éviter les chevauchements sur cette question et, éventuellement, sur d'autres.

6. Identification des questions qui pourraient devoir être examinées ; en gardant à l'esprit les travaux actuellement réalisés par d'autres groupes de travail virtuels

La nécessité d'examiner le processus de prise de décision par correspondance et par des moyens virtuels a été proposée pour un possible examen ultérieur. Une présentation par une CPC sur ce point était disponible sur le site cloud de la réunion.

Concernant les éventuels domaines de chevauchement entre le VWG-RRP et le VWG-SF, le Président du STACFAD a proposé que les deux groupes de travail se coordonnent pour éviter les doubles emplois et déterminer les sujets à discuter au sein de chacun.

7. Plan de la première phase des travaux intersessions et distribution des tâches

Il a été convenu que le Président travaillerait avec le Secrétariat pour demander aux membres du Groupe de travail de faire des contributions sur les deux questions prioritaires et de déterminer la procédure pour les faire avancer. Une fois ces travaux terminés, la discussion pourrait se poursuivre sur d'autres sujets, le cas échéant.

8. Autres questions

La question de l'acquisition des services d'un conseiller juridique pour les affaires de la Commission a été soulevée par le Gabon. Le Secrétaire exécutif a précisé que ce que le Secrétariat avait demandé à la Commission, et obtenu son accord l'année dernière, était la nécessité de disposer d'un soutien juridique externe seulement pour les questions internes au niveau du Secrétariat, comme les contrats et autres questions. Il a souligné que cet aspect du soutien juridique ne devrait pas être confondu avec l'idée d'engager un conseiller juridique au sein du Secrétariat pour interpréter la Convention ou les décisions de la Commission, telles que les recommandations et les résolutions.

9. Date de la prochaine réunion du Groupe de travail

Le Président a indiqué que le calendrier de la prochaine réunion serait déterminé, et les membres dûment informés, à la suite de l'avancement des travaux initiaux menés par correspondance sur les thèmes indiqués au point 5 ci-dessus. La logistique de la réunion serait également affectée par la capacité à identifier une plate-forme appropriée accessible à tous et qui prendrait en charge l'interprétation simultanée. Les membres du Groupe de travail ont soutenu la proposition du Président.

10. Conclusions et clôture

Les participants ont remercié le Président et le Secrétariat pour les efforts déployés pour faciliter les travaux du Groupe de travail. La réunion a été ajournée, étant entendu que l'information sur les prochaines étapes serait envoyée à tous les participants dès que possible.

Le rapport de la réunion a été adopté par correspondance.

Liste des participants¹

Partie contractante	Nom du membre
Algérie	Omar Kaddour
	Sarah Cheniti
	Nadia Aklil Guerni
Brésil	Fabio Hazin
Canada	Justin Turple
	Dale Marsden
	Robynn-Bella Smith-Laplante
Le Salvador	Ana Marlene Galdámez de Arévalo
	Bernal Alberto Chavarría Valverde
	Doris Beatriz Coto Herrera
Union européenne	Arnaud Peyronnet
	Fiona Harford
Gabon	Georges Henri Mba Asseko
	Davy Angueko
Ghana	Michael Arthur-Dadzie
Islande	Stefan Asmundsson
Japon	Takeshi Miwa
Maroc	Bouchta Aichane
	Fatima Zohra Hassouni
	Yassine El Aroussi
	Hicham Grichat
Nicaragua	Roberto Chacon Rivas
	Julio Guevara
	Julio Cesar Saborío
Norvège	Sigrun M. Holst
	Maja K. Rodriguez Brix
	Elisabeth Sjørdahl
Panama	Flor Torrijos
Sénégal	Marième Diagne Talla
	Mamadou Seye
Tunisie	Hamadi Mejri
Turquie	Burcu Bilgin Topçu
Etats-Unis	Deirdre Warner-Kramer
	Kimberly Blankenkemper
	Derek Campbell
Collaborateurs	Nom du membre
Taipei chinois	Yen-Ching CHAO
	Yen-Kai CHEN
	Shih-Ming KAO
Colombie	Nicolás del Castillo
	Carlos Augusto Borda Rodriguez
	Sara Liliana Zafra

¹ Les personnes dont le nom est surligné en vert signifie qu'elles ont participé à la réunion. Néanmoins, le Secrétariat n'a pas pu assurer un suivi de tous les participants et apprécierait que les membres du VWG-RRP qui ont participé à la réunion vérifient que leur nom a été surligné en vert.

En outre, le Président de la Commission, **M. Raúl Delgado** (rdelgado@arap.gob.pa), le Président du STACFAD, **M. Hasan Alper Elekon** (hasanalper.elekon@tarimorman.gov.tr) et les membres du Secrétariat suivants participeront également aux travaux du VWG-RRP :

Fonction	Nom du membre
Secrétaire exécutif	Camille Jean Pierre Mane
Secrétaire exécutif adjoint	Miguel Neves dos Santos
Chef du département administratif et financier	Juan Antonio Moreno
Chef du département d'application	Jenny Cheatle
Chef du département de la recherche et des statistiques	Mauricio Ortíz